



## **Parlement Européen**

Présidente: Dana Victoria Guerrero Soto

Modérateur: Alejandra Porcayo Quiroz

Officier de conférence: Isabella Corona Bustos



“El conocimiento es poder. La información es liberadora.  
La educación es la premisa del progreso”  
- Kofi Annan

Estimados delegados,

Es un honor y un privilegio darles la más cordial bienvenida a TOLMUN 2023. En nombre del Tecnológico de Monterrey, al igual que del Comité Organizador les extendemos un cordial saludo y un agradecimiento por formar parte de nuestro Modelo de las Naciones Unidas 2023.

TOLMUN siempre ha sido una oportunidad única para que ustedes, líderes del mañana, exploren y aborden los desafíos globales más importantes e interesantes de nuestro tiempo. Durante los próximos días, tendrán la oportunidad de representar a diferentes naciones y desempeñar un papel crucial en la búsqueda de soluciones a problemas internacionales complejos usando el poder de la investigación y del debate.

No hay duda de que lo más importante en un modelo son ustedes, los delegados, que con su entusiasmo al momento de participar fomentan un ambiente diplomático y competitivo, los mejores delegados son aquellos que están comprometidos con sus objetivos, los que defienden su posición y aquellos que sobre todo impulsan las ideas que contribuirán a la construcción de un mundo mejor. Sabemos que debatir y defender una postura puede llegar a ser tedioso, sin embargo, su esfuerzo y su voluntad de hacerlo hacen la diferencia.

El objetivo principal es que enriquezcan y consigan una experiencia que principalmente les amplíe su perspectiva sobre el mundo en el que vivimos, mientras que ustedes como delegados, desarrollen habilidades diplomáticas, hagan conexiones y fomenten ese espíritu de conciencia global que tanto se necesita hoy en día. Esta experiencia los forjará como individuos y contribuirá a su desarrollo académico y mucho más importante, personal. Aunque los retos, el estrés y la discusión lleguen a ser exigentes, les aseguramos que al final todo les será gratificante.

Nunca dejen de participar, debatir, escuchar y, sobre todo, aprender.

En nombre de todo el comité organizador, muchas gracias por su valiosa participación en TOLMUN 2023, buena suerte delegados, les deseamos mucho éxito.

Atentamente:

**Juan Pablo Sánchez Saldívar**  
Secretario General

**Valeria Tapia Morales**  
Subsecretaria General



## LETTRE DE BIENVENUE AUX DÉLÉGUÉS DE TABLE

Toluca, État du Mexique, 2023

*"La paix n'est pas quelque chose que l'on souhaite ; c'est quelque chose que l'on crée, quelque chose que l'on fait, quelque chose que l'on est et quelque chose que l'on donne." - John Lennon*

Cher.e.s délégué.e.s:

Soyez cordialement bienvenus à la table du Parlement Européen, nous espérons que votre expérience au modèle des Nations Unis soit agréable, on est ici pour nous écouter les uns et les autres.

On remercie vraiment votre intérêt et votre participation montré dans ce modèle, l'objectif de ce comité est de créer un espace de débat, réflexion, mais surtout de résolution aux thèmes proposés.

Un regard au continent Européen, visant un développement sociale et politique, en attendant trois jours de travail dur mais aussi d'une grande satisfaction pour nous tous, on est sûrs que régler un problème sera toujours grâce à l'écoute et l'acceptation

Cordialement,

Présidente: Dana Victoria Guerrero Soto  
Modérateur: Alejandra Porcayo Quiroz  
Officier de conférence: Isabella Corona Bustos



## À PROPOS DU COMITÉ

L'une des sept institutions de l'UE, le Parlement européen est responsable de la discussion et de la délibération politiques. Tous les parlements de l'UE sont composés de 705 membres. Bien qu'il comptait 751 députés avant le Brexit, le nombre de sièges du Parlement est redistribué entre les pays restants après la sortie de la Grande-Bretagne de l'UE. Les membres du Parlement européen sont directement élus par les citoyens des États membres pour représenter leurs intérêts dans le processus législatif de l'UE et pour assurer le fonctionnement démocratique des autres institutions de l'UE.

Après la création de la Communauté économique européenne et de la Communauté européenne de l'énergie atomique, l'Assemblée commune de la Communauté européenne du charbon et de l'acier s'est élargie aux trois Communautés. Le 19 mars 1958, sa session constitutive s'est tenue à Strasbourg, avec la participation de 142 membres. Le 30 mars 1962, elle change de nom, passant de "Assemblée parlementaire européenne" à "Parlement européen". Le Parlement et le Conseil partagent le pouvoir d'adopter et d'amender des propositions législatives et de prendre des décisions sur le budget de l'Union européenne. Il supervise également les travaux de la Commission et des autres organes de l'UE et travaille avec les parlements des États membres de l'UE pour orienter leurs contributions.

Concernant l'organisation, il est composée par le président du Parlement européen qui est choisi pour un mandat de deux ans, à mi-mandat, il représente le Parlement à l'étranger et interagit avec les autres institutions communautaires. Des députés européens; le Parlement européen compte 705 membres élus par les 27 pays membres, des élections directes au suffrage universel ont lieu tous les cinq ans depuis 1979. Les pays membres de l'UE sont: Allemagne, France, Italie, Espagne, Pologne, Roumanie, Pays-Bas, Belgique, Grèce, Hongrie, Portugal, Suède, République tchèque, Autriche, Bulgarie, Finlande, Danemark, Slovaquie, Croatie, Lituanie, Lettonie, Slovénie, Estonie, Chypre et Luxembourg et Malte.

Il y a aussi des groupes politiques, les députés forment des groupes politiques, qui ne sont pas divisés par l'origine nationale, mais par l'affiliation politique, il existe actuellement sept partis politiques. Il est également composé de commissions, les députés sont répartis en commissions permanentes spécialisées dans différents domaines afin de préparer le travail du parlement en session plénière. Le Parlement compte 20 commissions, une commission compte entre 25 et 88 membres, avec un président, un bureau et un secrétariat, la structure politique des commissions ressemble à celle de la plénière, et finalement des organes politiques, le Parlement



européen compte plusieurs organes politiques chargés d'organiser les activités législatives et la programmation, ainsi que le règlement intérieur de Parlement et les questions administratives, de personnel et d'organisation.

Le Parlement a obtenu un certain nombre de résultats depuis sa création, notamment :

- **L'abolition de la peine de mort**
- **Renforcement des droits de l'homme** (chaque pays accepte des mécanismes de contrôle indépendants qui évaluent les droits de l'homme et les pratiques démocratiques sur son territoire).
- **Non-discrimination et lutte contre le racisme** (a pris plusieurs mesures pour la protection des minorités, avec la création de l'Alliance européenne des villes et des régions pour l'intégration des Roms et le projet Romact).
- **Défendre la liberté d'expression** (aide ses pays membres à améliorer leur législation et leurs politiques en matière de liberté d'expression et de liberté de la presse).
- **Protéger les droits de l'enfant** (Le programme Droits de l'enfant du Conseil européen vise à protéger les droits des enfants, à prévenir la violence, à traiter les délinquants et à encourager leur participation aux processus décisionnels).

#### Références APA:

- *Qu'est-ce que le Parlement européen? Actualités Parlement européen. (n.d).* <https://www.europarl.europa.eu/news/es/faq/15/que-es-el-parlamento-europeo>
- *Sur le Parlement (n.d). à propos du Parlement.* <https://www.europarl.europa.eu/about-parliament/es>
- Réalisations - Le Conseil de l'Europe en bref - www.coe.int. (n.d.). Le Conseil de l'Europe en bref. Extrait de <https://www.coe.int/es/web/about-us/achievements>

## THÈME A:

### Lignes directrices sur les droits de l'homme concernant les réfugiés en Tunisie.

*“Kais Saied est un homme politique tunisien qui a assumé la présidence de la Tunisie en octobre 2019; actuellement, il est le 7ème président du pays, et avec 72,53% des voix de la population, Saied est devenu président de la république sans appartenir à aucun parti politique et a conquis une jeunesse convulsive et la gauche”*  
(Selena Vázquez Rodríguez, 2023).

Saied se caractérise par une idéologie ultraconservatrice, où il défend la peine de mort, rejette l'acceptation de l'homosexualité, refuse de changer la loi pour que les femmes puissent hériter comme les hommes, et les islamistes sont tombés amoureux de ces idées.

Le problème a commencé parce qu'en Tunisie vivent environ 60 145 immigrés, soit 0,49% de la population, selon les dernières données de l'ONU, qui viennent principalement d'Algérie, 18,39%, de Libye, 16,11% et de France, 15,21% (Datosmacro, 2023). Au début de l'année 2023, Kais Saied a préconisé de mettre fin à l'immigration clandestine en provenance d'Afrique subsaharienne, arguant que l'immigration clandestine provoquait une altération démographique de la Tunisie, sans aucun rapport avec les nations arabes et islamiques; les crimes de haine à l'encontre de la population subsaharienne ont alors commencé à monter en flèche, ce qui a conduit à la recherche d'un refuge au siège de l'OIM. (Selena Vázquez Rodríguez, 2023).

Réagissant à la signature d'un protocole d'accord en vertu duquel l'UE a accepté, entre autres, de fournir un soutien financier et technique à la Tunisie pour décourager la migration vers l'Europe, Eve Geddie, directrice du plaidoyer à Amnesty International, a déclaré qu'il s'agissait d'un accord peu judicieux, car la décision indique qu'aucune leçon n'a été tirée des précédents accords similaires à celui-ci. Cela rend l'Union européenne complice des souffrances qui en résultent, en concentrant ses politiques et ses financements sur l'endiguement de la migration et la délégation du contrôle des frontières plutôt que sur la garantie d'itinéraires sûrs et légaux pour ceux qui tentent de franchir la frontière en toute sécurité (Amnistía Internacional España, 2023).



### Questions clés:

1. Quelles actions pourraient être prises pour empêcher le gouvernement tunisien d'expulser les immigrés de leur pays?
2. Que peuvent faire les pays pour aider les migrants à se réintégrer dans la vie?
3. Sur quoi les ressources nationales et internationales devraient-elles se concentrer pour aider les immigrants ?

### Références APA:

- Amnistía Internacional España. (2023). *UE y Túnez: El acuerdo sobre migración "hace cómplice a la UE" en abusos contra personas refugiadas, solicitantes de asilo y migrantes*. Amnesty.org. <https://www.es.amnesty.org/en-que-estamos/noticias/noticia/articulo/ue-tunez-acuerdo-migracion/>
- Datosmacro. (2023, April 3). *Túnez - Inmigración 2020*. Datosmacro.com. <https://datosmacro.expansion.com/demografia/migracion/inmigracion/tunez>
- Selena Vázquez Rodríguez. (2023, March 13). *¿Qué está pasando en Túnez?* - LISA News. LISA News. <https://www.lisanews.org/geopolitica/que-esta-pasando-en-tunez/>



## THÈME B:

### **L'interdiction des thérapies de conversion pour les enfants et les adolescents.**

L'expression "thérapie de conversion", est née aux États-Unis dans les années 1950, "les thérapies de conversion sont des pratiques, des services ou des traitements qui peuvent être de nature spirituelle ou non, elles visent à changer l'orientation sexuelle, l'identité de genre, l'expression de genre d'une personne, ou à réprimer ses comportements sexuels non hétérosexuels, elles sont l'un des moyens utilisés pour essayer de rendre une personne LGBTQ+ ou en questionnement exclusivement hétérosexuelle et cisgenre. Elles sont fondées sur l'idée que la diversité sexuelle et de genre est un péché, un trouble ou une maladie qu'il faut corriger, réparer ou guérir." (Thérapies de Conversion, 2022).

Généralement, ces thérapies s'adressent aux adolescents, "elles ont des effets dramatiques et durables sur la santé physique et mentale des personnes qui les subissent comme, dépression, isolement et suicide. "Ces méthodes, qu'elles se manifestent sous la forme d'entretiens, de périodes de stage, de rituels d'exorcisme, de thérapies par électrochocs ou même l'administration d'hormones, ne sont pas appuyées par de quelconques bases médicales ou thérapeutiques. Elles sont le fait d'une minorité de "thérapeutes" autoproclamés et de certains représentants ou fidèles de cultes" (Vie Publique, 2022). "Elles ont été qualifiées de "barbares" par Élisabeth Moreno, la ministre déléguée à l'Égalité entre les femmes et les hommes, et d'"indignes" par Emmanuel Macron" (AFP, 2022). Ces thérapies sont pratiquées dans au moins 68 pays sur tous les continents ; l'ONU cite des pays d'Afrique, de Chine, de République de Corée et des États d'Europe de l'Est. Aux États-Unis, on estime que 700 000 personnes lesbiennes, gays, trans ou de genre différent ont été soumises à ces pratiques à un moment de leur vie. En Suisse, selon les estimations des organisations de la société civile, environ 14,000 personnes sont concernées. (United Nations, 2022)

Victor Madrigal-Borloz, expert indépendant des Nations Unies sur l'orientation sexuelle et l'identité de genre, a identifié trois approches principales relatives aux pratiques dites de thérapie de conversion: "les pratiques psychothérapeutiques fondées sur l'idée que la diversité sexuelle ou de genre découle d'une éducation ou d'une expérience anormale, les pratiques médicales fondées sur la théorie que l'orientation sexuelle et l'identité de genre sont la conséquence d'un dysfonctionnement biologique inhérent, et les pratiques confessionnelles, qui partent du principe que les orientations sexuelles et les identités de genre différentes ont



quelque chose de fondamentalement mauvais.” (UN, 2020) . En 2012, l'Organisation panaméricaine de la santé a déclaré que “les thérapies de conversion n'avaient aucune justification médicale et représentaient une menace grave pour la santé et les droits humains des personnes qui en étaient victimes. Également, en 2016, l'Association mondiale de psychiatrie a estimé qu'il n'y avait aucune preuve scientifique solide montrant que l'orientation sexuelle innée pouvait être changée. En 2020, le Groupe indépendant d'experts de médecine légale a estimé que proposer des thérapies de conversion constituait une forme de tromperie, de publicité mensongère et d'escroquerie.” (UN, 2020)

En fait, les efforts contre les thérapies de conversion se sont accélérés ces dernières années, notamment avec leur interdiction par les parlements du Canada et de la France, en 2021, après des mesures similaires en Allemagne et en Albanie, par exemple. En Suisse, les cantons de Vaud et de Genève ont récemment lancé des initiatives allant dans le même sens, parallèlement au dépôt de deux initiatives à la chambre basse du Parlement fédéral. Malgré les efforts déployés par de nombreuses personnes, il existe encore des États et des pays qui non seulement évitent d'interdire les thérapies de conversion, mais les encouragent même. Par exemple, le Ghana envisage une loi qui punirait de cinq ans de prison toute personne soupçonnée d'être LGBT+ et autoriserait explicitement les thérapies de conversion. Certaines personnes comme M. Madrigal-Borloz affirme qu'il continuera à travailler sur la question des thérapies de conversion, en particulier, dit-il, il sera important de sensibiliser les organisations religieuses à la nécessité de condamner sans équivoque de telles thérapies, il y a encore un long combat et les organisations doivent continuer à œuvrer pour éliminer la violence et la discrimination fondées sur l'orientation sexuelle et l'identité de genre, jusqu'en 2023. (United Nations, 2022)

### **Questions clés:**

1. Est-il éthique d'essayer de changer l'orientation sexuelle de quelqu'un?
2. Comment est ce qu'on peut sensibiliser les adolescents et leurs familles à l'importance de l'acceptation et du respect de la diversité?
3. Quelles alternatives aux thérapies de conversion existe-t-il pour les adolescents confrontés à des conflits autour de leur orientation sexuelle ou de leur identité de genre?
4. Comment les écoles, les communautés et les familles peuvent-elles offrir un environnement sûr et favorable aux adolescents LGBTQ+?



## Références APA:

- *Thérapies de conversion.* (2022). Gouvernement Du Québec. <https://www.quebec.ca/famille-et-soutien-aux-personnes/violences/homophobie-transphobie/therapies-conversion>
- AFP, M. D. (2022, January 26). Qu'est-ce que les thérapies de conversion, désormais interdites par la loi ? Wwww.rtl.fr; RTL. <https://www.rtl.fr/actu/debats-societe/qu-est-ce-que-les-therapies-de-conversion-desormais-interdites-par-la-loi-7900118134>
- (2023). Vie-Publique.fr. <https://www.vie-publique.fr/loi/281790-loi-interdisant-les-therapies-de-conversion-lgbt#:~:text=Les%20%22th%C3%A9rapies%20de%20conversion%22%20son%20exercice%20ill%C3%A9gal%20de%20la%20m%C3%A9decine>.
- Les “thérapies de conversion” peuvent être assimilées à des actes de torture et devraient être interdites, déclare un expert de l'ONU. (2020). OHCHR. <https://www.ohchr.org/fr/stories/2020/07/conversion-therapy-can-amount-torture-and-should-be-banned-says-un-expert>
- One UN human rights expert's fight to eliminate “conversion therapies.” (2022, February 19). UN News. <https://news.un.org/en/story/2022/02/1112242>



## CONTACT

Présidente: [A01770484@tec.mx](mailto:A01770484@tec.mx)

Dana Victoria Guerrero Soto

NOTE: à ce contact vous devrez envoyer la feuille de position.

Date d'envoi pour révision : du 26 au 29 septembre.

Date d'expédition requise: jusqu'à avant la première session le 5 octobre